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L’heure est actuellement à la 
préparation du congrès auquel j’espère 
beaucoup d’entre nous participeront.  
 
Je crois que le grand danger qui nous 
guette est le vieillissement de nos AVF, 
ce qui provoquerait une moindre 
attirance vers des catégories plus jeunes 
ou plus dynamiques. Je milite afin que de 
nombreux bénévoles organisent de 
nouvelles activités le weekend ou en 
soirée afin de pouvoir accueillir tout 
public ; je suis persuadé que c’est dans 
cette voie que notre association pourra 
trouver son second souffle. 
Les actions de notoriété peuvent attirer 
un nouveau public ; pour cela les réseaux 
sociaux –gratuits- peuvent être d’une 
grande aide, de même les partenariats 
avec d’autres associations peuvent nous 
faire profiter de leur mailing. 
Bref, il faut innover, s’ouvrir à tous, 
travailler pour apporter à tous accueil et 
convivialité, ce que nous savons faire ! 
Bien amicalement à tous. 
 
Jean Claude Pichon 
Président URAVF Ile de France 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                                                        
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 Connaître notre A.D.N. « Accueil des nouveaux arrivants » 

 Donner des outils aux bénévoles pour bien vivre leur bénévolat 

 Faire se rencontrer les bénévoles d’un même A.V.F. 

 Favoriser les échanges entre bénévoles de plusieurs A.V.F. 

 Partager des expériences, des projets… 

 Susciter l’engagement de futurs bénévoles par une meilleure connaissance du réseau 

 ASSURER La Relève 
 GARANTIR l’avenir des A.V.F. 

 

                                                                                                               

                                                 
                                       

    Daniele Peyraud -daniepeyraud@gmail.com 
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Chers adhérents, 
 

Nouvelle rentrée avec plein d’espoir 
pour l’URAVF Ile de France. Nous avons 
évité les fermetures d’AVF en 
favorisant les fusions avec les AVF 
proches ; d’autres ont pu trouver une 
relève pas évidente à l’avance.  
Renforcer la proximité a aussi été le 
mot d’ordre pour modifier 
l’organisation des réunions de 
«commissions», bien que cela accroisse 
considérablement le travail du bureau 
URAVF. 
Enfin les évolutions souhaitées par 
beaucoup semblent avoir été 
entendues et prises en compte par 
tous, ceci grâce au travail en tables 
rondes dont nous avons été les 
précurseurs. 

               Sommaire 
 Editorial………………………………………P.1 
 La formation……………………………….P.1 
 Communication…………………………..P.2 
 Ils rejoignent le bureau……………….P.2 
 Journée des bénévoles………………..P.3 
Les AVF à Malte……………………………P.4 
Echos des AVF………………………………P.4 
 L’AVF de Bailly-Noisy……………………P.5  

 
 
  

 

Editorial 

  JOURNEE DES BENEVOLES 
            24 NOVEMBRE 

 

 

          
 

 

 

 

 

 

POURQUOI INVESTIR DANS LA FORMATION ? 

UN ATOUT  UNE CHANCE 

UN INVESTISSEMENT POUR L’AVENIR 
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Commission Nationale 
 

 Dans une ambiance très studieuse les points suivants ont été abordés lors 
de la commission nationale du 11 octobre dernier. 

 SNA : Il est demandé aux AVF d’organiser le 18 Novembre un 
évènement dédié aux NA et de le publier sur le site du national. 

 Films : Le national a fait réaliser un film de 5’ visant les NA, 
les entreprises et les collectivités et un spot de 35‘’ avec des 
témoignages de bénévoles. Ces films sont téléchargeables sur 

l’espace bénévole de l’UNAVF. 

 Newsletter : elle est destinée aux bénévoles et à certaines cibles 
extérieures. La possibilité de l’envoyer par mail à tous les adhérents est étudiée. 

● Internet : 109 sites Facebook ont été créés. Ne pas oublier de faire figurer le logo « AVF facebook ». Par 
ailleurs, il est constaté que certains  sites sont des profils et non des pages, avec des publications très éloignées 
de la vie de notre association.                                                                                                                       
Le contrat avec le concepteur du futur site web a été signé. Après la phase de développement, un test sera fait 
au niveau national/régional/local. Le site sera présenté pendant le congrès.  
Il a été mis l’accent sur la nécessité de créer sur chaque site une partie privée et une partie publique. Les 
informations du type  adresses, tel, CR réunions, PV AG, statistiques, feuille de chou des relations intérieures… 
ne peuvent en effet en aucun cas être considérées comme publiques. 

 

 

 

 
Nous avons finalisé pour les départements de Seine et Marne et du Val 
d’Oise ainsi que pour l’intercommunalité de Versailles Grand Parc les 
propositions de mise en œuvre du plan de  communication.   
Les cibles visées sont les Maires et les Présidents des Communautés de 
Commune et d’Agglomération, certains partenaires de la vie sociale, le 
Conseil Départemental et les Médias. 

Les messages et les actions doivent être adaptés aux cibles, à l’implantation locale des AVF et tenir compte des 
relations des AVF locaux avec les communes des agglomérations. Pour la Seine et Marne, cette mise en œuvre 
sera finalisée lors de la réunion organisée à Melun le 30 novembre.  

 
      Gilles Casanova    casanova.gilles@bbox.fr                                           
         

       
  
 
 
 

Pour que mon arrivée soit enfin officielle, 
Monsieur Casanova demande par courriel 
Une présentation de mon humble personne, 
Et même une photo, du moment qu’elle soit bonne ! 
J’ai hésité longtemps, mais finalement j’ose  

                        Pour être différent, ne pas la faire en prose ! 
                        A l’AVF Saint-Cloud depuis quelques trimestres,  

             J’occupe avec ardeur la fonction de webmestre. 
  

Dominique Jaquet  uravfidf.web@gmail.com 
 

                  Communication 

        Webmestre 

Ils rejoignent le bureau de l’URAVF-IdF 

Commissions Départementales 

J’ai ainsi apprécié, étant à bonne école, 
L’engagement sérieux de tous les bénévoles. 
Dans cette association, ayant un grand ami, 
Que tous vous connaissez, oui, c’est Claude Arditi, 
J’ai accepté ce poste, quelque peu difficile. 
Serai-je à la hauteur, après Marie-Odile ? 
J’essayerai en tous cas, de faire de mon mieux, 
Votre amical soutien me sera très précieux !                  
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VENDREDI 24 NOVEMBRE 

DEJEUNER AU CESAR PALACE 

Pour les bénévoles des  AVF de l’Ile de France 

 

 

Il y a quelques années, tout en travaillant dans le secrétariat, je me suis inscrite à un cours de 
country près de chez moi où j’ai rencontré Yvette Le Signor (Secrétaire Générale de l’URAVF 
IDF).  
Elle était à l’époque bénévole à AVF Pays de Lagny où elle partageait sa passion de la danse 
en animant un support d’accueil « country-line dance ». Par ce biais, elle m’a fait connaître 
cet AVF où je suis adhérente depuis près de 3 ans. Avec l’aide d’une autre adhérente, nous 
remplaçons occasionnellement l’animatrice actuelle danse country. Yvette m’a incitée depuis 

à la rejoindre à l’Union Régionale pour l’assister dans le secrétariat. C’est avec plaisir que j’ai rejoint l’équipe il y a 
quelques mois. 
Ainsi, par le bouche à oreille et le lien social qui se crée lors des activités, moi qui suis plutôt réservée, j’ai pu 
découvrir et apprécier de nombreux aspects des AVF. En tous cas, rien de tel pour faire des connaissances, que 
l’on apprécie et voit même en dehors de l’AVF !     Éliane Desbois -  eliane77@wanadoo.fr 
 
 
 

 
Marié et père d’une fille interne en médecine, j’ai découvert AVF quand j’ai déménagé à 
Antony. 
Ayant pratiqué la randonnée pédestre depuis plus de 40 ans dans d’autres associations ou en 
privé, j’ai eu l’occasion également d’en animer assez souvent. Au bout de quelques mois de 
participation à des randonnées à AVF, un animateur m’a demandé, si je désirais devenir 
accompagnateur. A partir de ce moment-là, j’ai découvert AVF de plus près avec le groupe des 

animateurs et les formations de randonnées, ainsi que sa mission d’accueil des nouveaux arrivants. 
Ayant passé plus de 40 ans de ma vie professionnelle dans le domaine de l’informatique, je ne pouvais que 
répondre affirmativement à l’appel à candidature de Webmestre fait par notre président il y a quelques 
semaines. Dans le monde actuel, l’image présentée par AVF sur internet par un site Web ou sur les réseaux 
sociaux est importante. Les générations plus jeunes communiquent principalement par téléphone portable et par 
internet. C’est donc un outil très utile pour se faire connaître, aussi important que la brochure sur papier, surtout 
si l’on veut un peu rajeunir les effectifs. 
Merci aux membres du CA d’URAVF IDF qui m’ont fait confiance par leur vote et leur accueil. 
Bernard Jouffrey -bjouffrey@gmx.fr 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

 

Journée des bénévoles 

La première édition en novembre 2016 sur un Bateau Mouche affrété pour les AVF 
a été un succès vu les nombreux courriers reçus. Atmosphère festive, rencontres 
sympathiques, jolie balade, bon repas… 
Tout ceci dans un esprit pur AVF ! 
Et une valorisation certaine de toutes ces personnes qui s’engagent dans notre 
belle et utile association.  
Nous continuerons dans le même esprit de partage mais nous varions les plaisirs… 
Cette fois, c’est dans un cabaret que nous nous rendrons pour un déjeuner 
spectacle. 
Nous avons donc privatisé le César Palace à Montparnasse. 
Lieu festif, facile d’accès (métros, bus, train, parking à proximité). 

Pour les retardataires, Claude ARDITI est à votre disposition pour vous inscrire. 
Renseignez-vous d’urgence au 01 42 72 33 66 ou au 06 12 24 67 54 
claude.arditi@orange.fr 
 

              VENDREDI 24 NOVEMBRE    DEJEUNER AU CESAR PALACE 
                       Pour les bénévoles des AVF de l’Ile de France 

Chargée de mission, secrétariat 

Réseaux sociaux 
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Trois groupes se sont succédé en Septembre pour 
un périple de 5 Jours à Malte, organisé par 

l’URAVF. 
Nous avons démarré par la visite de la 
Valette, ancienne place forte stratégique et 

fief des Chevaliers de l’ordre de Malte. Nous 
avons apprécié les trésors architecturaux et 

artistiques qui font que cette ville a été inscrite 
sur la liste du Patrimoine Mondial de l’Unesco. Nous 

avons embarqué pour la découverte de la petite sœur de 
l’île de Malte, l’île de Gozo et la découverte de ses temples, de la cathédrale 

Victoria et des marais salants. 
Nous avons poursuivi par la visite de Mdina, l’ancienne capitale avant l’arrivée des 
chevaliers de l’ordre de Malte et ensuite Rabat et les catacombes de Sainte Agathe 
qui abritent les sépultures des premiers chrétiens de Malte. Nous avons terminé 

notre voyage à Mosta avec l’impressionnant 
dôme de l’église Ste Marie. 

 
Notre hôtel situé au bord de l’eau, face à 

la baie de St Julian, était une parfaite 
invitation pour partager des moments de 
convivialité et profiter du « happy hour »…. 

avec modération bien sûr. 
 

Danièle-Claude-Gilles  
 
 
 
 
 

              
 
 
Pour mieux s’informer sur la gestion des déchets radioactifs, l’AVF de Versailles a organisé une visite à L’ANDRA 
(Agence Nationale pour la gestion des Déchets radioactifs). 
L’ANDRA exploite dans l’Aube deux centres de stockage. 
Un centre pour le stockage en surface des déchets de faible et 
moyenne activité à vie courte, issus principalement du 
fonctionnement d’installations nucléaires. Ce centre implanté sur 
les communes de Soulaines-Dhuys, Epothémont et Ville-au-Bois, 
est exploité depuis 1992. D’une capacité de stockage d’un 
million de mètres cubes, ce centre sera exploité pendant une 
soixantaine d’années puis entrera dans une phase de 
surveillance d’environ 300 ans jusqu’à ce que l’impact du 
stockage soit comparable à celui de la radioactivité naturelle. 
Le deuxième centre est implanté sur les communes Morvilliers et 
La Chaise. Ce centre est dédié au  stockage en surface des déchets 
de très faible activité radioactifs issus d’activités non électronucléaires 
provenant des hôpitaux, de la recherche, des laboratoires 
pharmaceutiques ou d’autres filières industrielles.  
 
Jan-Marie Potier AVF Versailles 
 
 

Les AVF à Malte 

Visite de l’ AVF de Versailles au centre de stockage de l’Andra 
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Témoignage 
Quand l'heure de la retraite a sonné, il a fallu 
réorganiser une vie préalablement dédiée au travail 
et aux enfants. C'est au Forum des Associations que 
j'ai fait connaissance avec l'AVF Bailly Noisy le Roi ; 
dépourvue de passions particulières, j'y ai trouvé un 
accueil chaleureux, une offre de sorties culturelles 
et de marches dans la nature correspondant à mes 
souhaits : me cultiver, bouger et partager dans le 
rire et la bonne humeur des expériences, des 
connaissances, des adresses, des spectacles… ou 
des soucis.  
Une association réussie, c'est toujours grâce à ses 
responsables : on leur doit un grand merci pour leur 
engagement, leur dynamisme et leur chaleur 
humaine.  
Elisabeth  
 

Remise du chèque de recette de 
la Brocante à Francis PERRIN, 
parrain de l'association " Pas à 
Pas ". Cette association a 
développé des actions 
permettant d’aider les parents 
et professionnels à gérer au 
mieux le quotidien des enfants 
atteints de troubles du 
développement et du 
comportement (autisme). 

 
                             

 
Pour nous, Baillacois et Noiséens, l'aventure AVF commence en 1981 :  
1981, c'était hier et rien n'a vraiment changé :  
•j'achetais ma baguette de pain pour 1,70 F,  
•mon paquet de cigarettes pour 2,70 F, 
•j'allais au cinéma pour  16 F, 
•et la consultation était à 43 F,  

Non, rien n'a vraiment changé, … ou presque !  
 
Depuis 1981 et pendant ces 36 ans d'existence, 12 présidents se 
sont succédé pour assurer au mieux le fonctionnement de notre 
AVF. La bonne santé actuelle de notre association aujourd'hui 
est le fruit des investissements personnels d'hier !  
Bailly et Noisy le Roi sont deux communes limitrophes des 
Yvelines faisant partie de l'agglomération Versailles Grand Parc. 
Toutes les associations sont communes aux 2 localités. 
Au-delà de la reconnaissance officielle par les maires des  
2 communes (voir encadré), le travail est effectué en étroite 
collaboration avec les 2 mairies qui ne manquent pas une 
occasion de nous complimenter pour le travail que nous 
réalisons pour les habitants. Plus qu'une relation 
professionnelle, c'est une véritable amitié qui lie le Président 
AVF et les 2 maires. Qu'ils en soient remerciés.  
 
L’accueil du nouvel arrivant dans nos deux cités est toujours un objectif prioritaire : informer, renseigner, écouter, 
apporter une réponse humaine à la mutation reste le but de notre AVF.  
Mais nous nous tournons aussi vers celles et ceux qui, confrontés à un changement dans leur vie, ressentent le 
besoin de nouer des liens amicaux et chaleureux.  
Les visites culturelles, les randonnées pédestres, les cafés d’accueil, les jeux, les livres, le cinéma, le théâtre, la 
musique, les restaurants sont autant de moments attendus et appréciés de nos 170 adhérents. 
Et toutes ces animations qui sont l'occasion d'échanges et de convivialité ne sont possibles que grâce à tous ceux 
qui s'investissent pour organiser ces activités. Aujourd’hui, ce sont environ 25 personnes qui assurent les 
animations ou le fonctionnement de notre association.  
Bénévoles généreux, désintéressés qui œuvrent pour satisfaire les besoins d’accueil, de rencontres et de 
convivialité. 
 
    l'AVF de Bailly-Noisy , une association au service des autres 

Chaque année, les communes de BAILLY et 
Noisy le Roi organisent, au mois de septembre, 
une Foire à la Brocante. Notre AVF est 
systématiquement présent à cette importante 
brocante qui compte plus de 400 exposants. 
Bien sûr, cela contribue à mieux faire connaître 
notre association, mais nous y joignons l’utile en 
reversant la totalité de notre recette à des 
associations pour enfants ou adultes handicapés 
choisies par le CA. 
Le principe est simple : les adhérents sont 

invités à apporter sur notre stand des objets à vendre (bijoux, bibelots, tableaux, sacs, etc…) et assurent la 
permanence sur le stand. Lors de notre AG, la recette est remise à l'association caritative choisie. Les dernières 
associations bénéficiaires : Imagine for Margo, ALTIA, Pas à Pas, Petits Princes, … 
 
Pierre Hocde   Président AVF Bailly-Noisy 

AVF Bailly-Noisy 

AVF une association agréée 
" Bailly-Noisy le Roi " 


